

Córdoba 25 de Junio de 1925

Año VI.-Número 1977

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Retrato de «La Niña de los Peines», original del mágico pince, de nuestro ilustre paisano Julio Romero de Torres.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal.

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario
250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA
CABRA

Martín Belda, 34

(Córdoba)

Solomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 24 de Junio.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	32'80
" " a la sombra	25'60
" " mínima	14'80
" " media	20'20
Oscilación	10'80
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	4'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	751'10
Temperatura a la sombra	17'40
" de termómetro hm. d.º	15'60
Teción del vapor.	12'30
Humedad relativa.	83,00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	S O.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	290,09

Carbon Semigraso

en ovoides a 3'50 el quintal, únicamente en la Central Carbonera. Librería, 383. Teléfono 382. Servicio a domicilio y fuera de la capital.

Se vende una carreta

en buen estado y moderado precio: informarán en El Fénix Agrícola, Laportilla 3, bajo.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente; Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Almoneda de muebles, cama de matrimonio y otros enseres. Para verlo, Roelas, 7.

Arrendamiento.—Se hace del piso bajo de la casa calle Osio número 6, duplicado, compuesto de seis habitaciones, dos patios y un patinillo. Darán razón, Barroso, 3.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de un amplio y ventilado piso alto, compuesto de seis habitaciones, torre cubierta y otra habitación hermosa, contigua a la torre. Para verlo y tratar con su dueño, en la misma casa. Martínez Rücker 9 (antes Carniceros), de diez a doce.

Ama de cría se ofrece para media leche, calle Mucho Trigo 23.

Arrendamiento de un piso bajo, en inmejorables condiciones. Razón, barbería Moderna, de calle Concepción. Ramón Sedeño.

Modista.—Confeciona con los últimos figurines a la mayor prontitud. Precios económicos. María Sagrañes, Pérez de Castro, 20.

Galguita inglesa, color canela, enana, debidamente matriculada en el Ayuntamiento, registrada con el número 4 de orden, con el nombre de «Triana», atiende por «Chica», se ha extraviado la noche del 23. Por la Avenida de Canalejas. Por estar entregando se agradecería a la persona que la entregue a su dueño, en la calle Emilio Castelar número 67 y recibirá una buena gratificación.

Perforadora y máquina de coser con alambre, se compraría en buen estado. Librería Luque, Imprenta y Papelería. Córdoba.

Por no poderlo atender traspaso Bar Restaurant, junto Estación, con los enseres. Razón, Paseo Estación, 18, Antonio Pomares, Alcázar de San Juan.

Pérdida.—De una perrita «lulú», pequeña, toda negra, atiende por «Zaida». La persona que la encuentre puede devolverla en la calle Duque de Hornachuelos, 7, donde se le gratificará si lo desea.

Pérdida de un cachorrito lana, de pelo rizado y negro, con pecho y patitas blancas; se extravió en la plaza San Miguel y calle Plata, gratificarán en Cabrera 7, D. Julio Zazurca.

Por no poderlo atender se traspasa un portal con pocas existencias en lo más céntrico de Córdoba. Razón, kiosco de cerveza Gran Capitán.

Prisiones.—Próxima oposiciones. Plazas dotadas con 3.000 pesetas. Preparación rápida y económica, dirigida por don Luis Llorens, director de la Prisión Provincial.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se arrienda un piso en 45 pesetas, en la casa Arroyo de San Lorenzo, 16.

Se necesita secretario y corrector de pruebas para casa editorial, con 3.000 pesetas anuales de sueldo. Razón, calle Rey Heredia número 13.

Se vende un retablo o sea altar y varios muebles. Calle Pedro López, 13. Pueden verse a cualquier hora.

Se traspasa una taberna con amplios locales para bodega. Dan razón, Ancha de la Magdalena número 5.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende coche manola, guarnición limonera y estrado antiguo. Para tratar, Gran Capitán, 12, segundo izquierda.

Se vende un dormitorio estilo moderno, fileteado, adornos de cristal, dos cercos de cortinas del mismo arrasados, los dos tienen estor. Así igual un comedor de caoba fileteado, también con dos cortinas y aparatos de luz, todo sin haberse usado. Calle Pérez de Castro sin número, entre nueve y once.

Se arrienda espacioso piso bajo en la casa de Monroy, Avenida de América, esquina a Fernando de Córdoba.

Se venden varios pares de puertas de calle, balcones y ventanas de habitación, nuevas, sobranteras de obras, por bajo precio, y leña a 0,30 la arroba en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz. Calle Miraflores, y Cabrera sin número.—Córdoba.

Se compra o arrienda casa para matrimonio. Razón M. A. Calle Don Rodrigo número 94.

Se vende el esquileo de fruta de la huerta Tras de la Puerta.

Venta de una magnífica moto Harley-Davidson, con sidecar moderno, equipo eléctrico completo, acunuladores, alumbrado, Klaxon y dinamo de 7-15 H. P. Estado completamente nueva. Razón: Santa María de Gracia, 110.

Informaciones de anoche

Las carreteras y su entretenimiento

IX

LOS RECARGOS

e) La piedra partida debe ser de igual tamaño y picarse bastante menuda.

La extracción y quebrantamiento de las rocas se opera a mano o con máquinas.

En las canteras la extracción se hace habitualmente por medio de agujeros de mina perforados a mano. En las grandes explotaciones se emplean, como en la construcción de túneles, perforadoras mecánicas.

El quebrantamiento o picado de la piedra a mano da fragmentos más regulares que los obtenidos por medio del trabajo mecánico, pero este último es mucho más económico. El más habil obrero no puede suministrar en un día los dos metros cúbicos de piedra que rinde en una hora un quebrantador mecánico de 6 HP. La economía obtenida así, y la que resulta del empleo de fragmentos de roca de buena calidad, pueden justificar, en la mayoría de los casos, la conveniencia de adquirir buenas canteras, aun no estando situadas en los puntos más próximos, para en ellas instalar explotaciones modernas de arranque y machaqueo de piedra.

Dimensiones de la piedra partida.

—La piedra se ha de machacar con objeto de que presente formas irregulares y angulosas que facilitan la trabazón del firme. Falta saber las dimensiones que en cada caso conviene dar a los fragmentos para obtener la más enérgica trabazón posible, sin que la superficie de rodadura deje de ser suficientemente lisa.

Los fragmentos de gran tamaño ofrecen mayor estabilidad procurando más enérgica trabazón, pero presentan el inconveniente de dar superficies de rodaduras muy rugosas, por cuyo motivo su empleo solo se recomienda en las carreteras de nueva construcción, para la capa inferior de fundación.

Si los fragmentos son muy pequeños, la superficie de la carretera será más lisa, pero se desagregará también más fácilmente, sobre todo, por su menor resistencia, contra el efecto de «arrancamiento» producido por los vehículos a tracción mecánica en los frenados demasiado rápidos.

Conviene, por tanto, adoptar dimensiones intermedias, que serán mayores si las rocas son blandas, por la menor resistencia que ofrecen sus aristas.

Mac-Adam concedía una gran importancia a que todos los fragmentos de piedra fueran de igual tamaño. Abundando en este criterio el Municipio de París ordena que debe rechazarse todo fragmento que no pueda pasar en todos sentidos por un anillo de 6 centímetros, y los que lo efectúen por

otro de 3 centímetros. Si las rocas son blandas pueden adoptarse, como dimensiones extremas, 7 y 4 centímetros, respectivamente.

La administración francesa dispone que cada obrero empleado en el machaqueo de la piedra deberá estar provisto de un anillo de la dimensión prescrita.

La separación se facilita con la zaranda o criba cilíndrica. Las quebrantadoras mecánicas dan la piedra partida en la proporción de: 7 por 100 de fragmentos gruesos, 30 por 100 de fragmentos normales, 33 por 100 de finos y 30 por 100 de menudos (desperdicio).

f. Los recargos deben tener un espesor de diez centímetros.

El entretenimiento de las carreteras afirmadas con macadán ordinario se extiende, a retirar el polvo y el barro, a la reposición completa de la capa superficial de piedra, o a su entretenimiento, y a la reparación de las partes accesorias que hayan podido sufrir algún deterioro.

El barrido de las carreteras se opera, bien con escobas de mano, o sirviéndose de barredoras rotativas, que procuran un 30 por 100 de economía, estando sobre todo indicado su empleo en carreteras anchas y sin pendiente, de activa circulación.

Para mantener la superficie de la calzada bien lisa y compacta, conviene esparcir, una vez retirado el barro, casquijo fino o chinias menudas, para rellenar los pequeños huecos que hayan podido producirse entre las piedras, durante el barrido.

Con el mismo objeto se emplea también la gravilla procedente del cribado de la piedra o de los desperdicios de las canteras.

De ordinario, en las carreteras bien bombeadas y en las de alguna pendiente, no es necesario retirar el barro, porque el agua de lluvia efectúa este trabajo.

Espesor mínimo de los recargos.

— Cuando la superficie de rodadura está muy desagregada, presenta numerosas depresiones locales o baches, o está muy desgastada, su entretenimiento resulta costoso y en estos casos lo más acertado es aplicar por igual una nueva capa de grava, la cual deberá ser lo suficientemente gruesa para que una vez rellenados de piedra todos los baches o depresiones, el recargo tenga al menos en su parte más delgada un espesor doble de las dimensiones admitidas para la grava. En estas condiciones el espesor mínimo de los recargos será diez centímetros si se emplea piedra muy dura y doce en los demás casos.

Este espesor se justifica por la consideración siguiente: No admitiendo la adición de recebo para consolidar artificialmente el

recargo, la compacidad de éste depende exclusivamente de la trabazón de sus elementos entre sí, la cual no es sealizable en un espesor menor que el doble de las dimensiones de una de sus piedras o fragmentos. La compacidad, en recargo de menor espesor, no puede obtenerse más que aparentemente, con la adición de tierras; sistema tan empleado en nuestras carreteras y de tan funestos resultados.

Y. de León y P. de Rivera,
Ingeniero del Instituto de Monte-Fiore

Los efectos de las tormentas

Varias familias en la miseria

El alcalde de Belalcázar comunica al gobernador civil que por efecto de las recientes descargas eléctricas originadas por las tormentas que se han desencadenado en aquellos contornos, han fallecido los vecinos de dicho pueblo Juan Antonio Luna Armenta, Florencia Barbero Medina, Miguel Morales Ruiz y Angela Carrasco Pizarro.

También resultó herida de gravedad Carmen Pulido Jurado.

Estas sensibles desgracias han dado motivo a que las familias de las víctimas antes mencionadas queden en la mayor miseria.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra Francisco Caballero López; defensor, señor Gisbert; procurador, señor Avilés.

Otra del juzgado de La Rambla, por rapto, contra Salvador Garrido Márquez; defensor, señor Cruz Ceballos; procurador, señor La Cerda.

—Ante la Sección segunda será la vista de la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra José Consuegra; defensor, señor Pavón; procurador, señor Barbudo.

Otra del mismo juzgado, por hurto, contra Gonzalo Rincón; defensor, señor Delgado, procurador, señor León.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del Juzgado de Hinoj del Duque, por falsedad, contra Siro Velasco Jiménez, condenándolo a un año, ochos meses y veintiún días de presidio correccional y 250 pesetas de multa.

—Otra de la Sección segunda en la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra el procesado Nicasio Florencio Madero Aparicio, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 200 pesetas de multa.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más venden en Córdoba. ¿Por qué será?

Temas de actualidad

La fiesta de la Flor en la campaña contra la tuberculosis

Más de cuarenta mil duros ha entregado este año el pueblo de Madrid a las lindas postulantes de la Fiesta de la Flor. Y allá, en sus cuartos del Sanatorio, muchos infelices tuberculosos habrán llenado de bendiciones a los generosos donantes, anónimos en su mayor parte, y a las beneméritas personas que trabajan con todo interés en la organización de esta colecta que tiene tan humanitarios fines.

La tuberculosis avanza sin cesar y es deber de todos cortar el paso. En 1910 y 1911 falleció un 15 por 10.000 víctima de esta dolencia. Aumentó la proporción durante la guerra mundial y la epidemia de gripe para volver a ser de 15 por 10.000 en los últimos lustros. El año 1923 murieron 33.547 individuos y en 1924, 33.728.

Todos los tisiólogos universales, con entusiasmo enorme digno de las mayores alabanzas, y utilizando los medios que la acción oficial les brinda en sus respectivos países, laboran sin descanso en la noble tarea de segar las garras a este terrible e insaciable monstruo; y en aquellos pueblos donde esta labor se ha sabido encauzar se han logrado éxitos muy apreciables.

El doctor Alvarez Sierra, notable especialista y publicista distinguido, decía en un reciente artículo que Inglaterra tiene datos estadísticos fijos desde 1851, y de entonces acá, más de medio siglo, la cifra de defunciones por tuberculosis ha descendido de un 30 por 10.000 habitantes en los primeros años, a un 10 por 10.000 en los últimos. Es decir, que los ingleses han reducido sus pérdidas por tuberculosis en más de un sesenta por ciento.

Anotaba después toda la obra realizada en España desde que en 1727 se fundaron en Madrid, en el Hospital de la Venerable Orden Tercera, salas para héticos, como entonces se llamaba a los tuberculosos, y en 1751, Fernando VI promulgó un decreto, firmado en el Palacio del Buen Retiro, en el que se establecía la declaración obligatoria de los casos que ocurriesen de esta enfermedad.

Y se dolía, por último, de que no haya seguido España con la atención necesaria esta noble cruzada, por lo cual los resultados obtenidos hasta ahora, no han sido del todo satisfactorios.

Sin embargo de estos pesimismo, que no dejan de tener una dolorosa justificación, hay que reconocer que de algunos años a esta parte se viene prestando algo más de interés a la lucha antituberculosa. Pero también hemos de lamentar con el señor Alvarez Sierra que esta atención no la comparte primordialmente el Estado y que lo que hasta ahora se viene haciendo tenga como base esencial la dádiva y la limosna particulares.

Es este un problema social de honda trascendencia que requiere por igual el apoyo de los ciudadanos y la consignación en los presupuestos del Estado; pero una consignación fuerte, erecida, como corresponde a la magnitud del problema.

Al pueblo no se le debe ni se le puede pedir más. Anualmente contribuye con un buen puñado de duros en casi todas las provincias españolas, y si ello es insuficiente por la cantidad, es sobrado por la intención. Madrid, nervio de España, ha visto aumentar sus dádivas de la Fiesta de la Flor desde 131.207 pesetas que importó la cuestión en 1914, a más de 200.000 que ha representado este año; y desde aquella fecha ha donado para el humanitario fin más de 1.800.000 pesetas.

¿No merece esto que los Poderes públicos recojan, como es debido, la entusiasta ayuda particular y la fomenten prácticamente haciendo figurar en las cifras oficiales de la Dirección de Sanidad una cantidad decorosa que permita poner un dique al torrente de víctimas que la tuberculosis ocasiona?

Porque lo que ha hecho Madrid lo han secundado la mayoría de las provincias españolas con el mismo interés, y algunas de ellas han llegado casi al medio millón de pesetas en los siete años que ha celebrado la Fiesta de la Flor.

Es necesario, absolutamente imprescindible, fomentar este empeño. La tuberculosis, llamada con justicia «enfermedad de ricos», hace sus estragos mayores entre la clase media, que parece víctima de la miseria de cuello planchado en que se debate. Es una enfermedad en la que el médico receta siempre lo mismo, porque no puede recetar otra cosa: aire puro de sierra, abandono absoluto de trabajo y de preocupaciones, alimentación pantagruélica... Y el potentado se cura yendo a Suiza, dándose un festín en cada comida y reposando tranquilamente, sin miedo al pavoroso mañana.

El otro, el enfermo pobre, no tiene más recurso que el sanatorio, si éste se le proporciona liberado de todo gasto. Y a esto responde la Fiesta de la Flor y a esto debiera atender con mayor generosidad el Estado.

Faltan sanatorios y España está sobrada de sitios donde establecerlos. Por lo que se refiere concretamente a Madrid, la sierra de Guadarrama tiene poco que envidiar a Suiza en cuanto a elementos curativos. ¿Por qué no se han de aprovechar estas condiciones excepcionales de terreno y de clima para devolver la vida a los millares de infelices que perecen en los tabucos pequeños y mal ventilados de esta gran urbe?

La Fiesta de la Flor sostiene, solamente en Madrid, dos Sanatorios; el de Húmera, que dirige el eminente tisiólogo Verdes Montenegro, y el de Valdelatasa, que regenta el sabio Codina. El Estado, por su parte, costea un solo establecimiento de este género; el «Sanatorio Lago», de Tablada, modelo de su género gracias a la admirable dirección y a los desvelos constantes del competente doctor don Julio Blanco, que hace un sacerdocio de su profesión.

Pero esto es nada, o casi nada. No pasan de 150 enfermos los que pueden ser atendidos entre los tres establecimientos, y así

se da el caso de que en el afán de acudir en socorro del mayor número posible, apenas se advierte una sensible mejoría en un enfermo, se le sustituya con otro. Y siendo como es esta una enfermedad que requiere un tratamiento muy prolongado de Sanatorio, el que cedió el puesto al que estaba más grave que él, recae apenas deja de respirar el aire puro y vivificador de la sierra, para no levantarse más...

Justo es consignar que en alguno de estos Sanatorios, el de Tablada por ejemplo, no se ha dado aún este caso, y que, en los que la necesidad lo impone, cada enfermo que sale sin curar del todo, constituye un motivo de tormento para el médico director. Pero ¡son tantos los que empujan con el espectro de la Muerte en sus semblantes doloridos!

La sierra de Guadarrama puede albergar infinitos Sanatorios; otros lugares de España lo mismo. El Estado tiene medios de arbitrar recursos para la construcción de Sanatorios. Nadie protestaría contra un nuevo impuesto que tuviera esta finalidad. ¿Por qué no intentarlo? Son millares de tuberculosos pobres los que lo demandan, y es la raza que va depauperándose cada día más, la que lo exige.

Que no tengamos que aceptar como cosa cierta y fatal la dolorosa sentencia formulada por el profesor Hersch, de la Universidad de Ginebra: «La mortalidad por tuberculosis en una población crece como el cuadrado de la cifra de pobres que alberga».

Anselmo Alarcón.

Madrid.

Del Ayuntamiento

La permanente de mañana

Instancia de don Francisco Nevado López solicitando permiso para construir una casa en un solar de su propiedad, situado en la ronda del Marrubial.

Decreto de la Alcaldía en el oficio del señor arquitecto sobre las sumas comprendidas en la consignación del capítulo 6.º, artículo 3.º, para la construcción de un depósito de aguas.

Medina Azahara

Bloques de cemento para construcciones económicas

Fábrica de mosaicos hidráulicos

Materiales de construcción

Cemento EL CABALLO

Escritorio:

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Teléfono núm. 424

Córdoba

GOBIERNO CIVIL

Subastas

El Ayuntamiento de La Rambla anuncia en el «Boletín Oficial» las fechas en que han de verificarse las subastas para la contratación del cobro de los diferentes arbitrios municipales.

Matronas

El Ayuntamiento de Hornachuelos anuncia la vacante de la plaza de matrona titular, con el sueldo anual de mil pesetas.

—El de Monturque anuncia la provisión de igual plaza, con quinientas pesetas anuales de sueldo.

Practicante

El citado Ayuntamiento de Monturque anuncia la vacante de practicante municipal con mil pesetas de sueldo al año.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Enrique Redondo Jiménez, de Espiel; don Juan J. Matilla Romero, de Encinas Reales; don Juan García Palos, don Francisco Crespo Estepa, don Manuel Muñoz Carmona y don José Illanes Calado, de Puente Genil; don Joaquín Ayerbe Serrano, de Carcabuy; don José Bioque Cabello, de El Carpio; don José Moreno Rodríguez y don Teodoro Castro Hernández, de Córdoba.

De automóviles

Don Antonio Bellido Pintor solicita que el automóvil que posea sea inscripto a nombre de doña Araceli Espino Pérez.

—Don José Luque García comunica que el automóvil que posea don Javier Molina Domínguez ha pasado a ser de su propiedad.

—Don Antonio Trucios solicita un duplicado del permiso para circular con automóviles.

—Don Francisco Baena Casado solicita dedicar al servicio de conducción de viajeros, sin itinerario fijo, un automóvil que posea.

Pidiendo un certificado

Don José Galán Arjona solicita que se le expida un certificado, haciendo constar el expediente que presentó para obtener la concesión de un aprovechamiento de aguas con el nombre de «Salto de Lucena», en el río Genil y en el término de Lucena y Badolatosá.

De carreteras

Don Francisco Fernández García solicita que se incoe el oportuno expediente para la ocupación temporal de la cantera de Pedroche, al objeto de poder terminar la reparación de la carretera de Madrid a Cádiz, en sus kilómetros del 395 al 399.

Solicitud

La Sociedad Hidroeléctrica del Carmen, de Puente Genil, solicita que se incoe el oportuno expediente para recrecer la presa de su fábrica hidroeléctrica llamada «Las Rapetas», en el río Genil, hasta el nivel que le corresponde.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compráballo y verás como no es cierto.

De la provincia

El autor de un robo

En la finca «Gamonera», del término de Mirabueno, la guardia civil ha detenido al joven Gregorio Muñoz Torrero Almenara, que sustrajo 1.025 pesetas a su padre Sebastián Muñoz Torrero.

Al ser detenido Gregorio se le intervino el billete de mil pesetas, manifestando que las 25 restantes las había gastado en sus vicios.

El detenido ingresó en la cárcel de Espiel.

La Junta provincial de Protección a la infancia y represión de la mendicidad

Para el próximo viernes, día 26, a las siete y media de la tarde y en el Salón de actos del gobierno civil, está convocada esta Junta, que en sesión ordinaria se dispone a tratar asuntos de interés extraordinario.

Junta provincial de transportes

Han sido firmados los contratos relativos a las concesiones de transportes en vehículos de motor mecánico en las líneas de Córdoba a La Rambla, Córdoba a Castro del Río, Córdoba a La Carlota y Cabra a Priego de Córdoba a favor de la Sociedad Alsina-Graells, por espacio de veinte años y con el carácter de exclusiva.

La fecha de comienzo de este servicio se ha fijado el primero de Julio próximo.

De Instrucción Pública

Licenciado en derecho

En esta Sección administrativa de primera Enseñanza, se ha recibido el título de Licenciado en Derecho, expedido a favor de don Ramón Gisbert Alonso.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 25.—Jueves.—Santos Guillermo, ab.; Próspero, obispo; Orosia y Lucía, vgs. y mrs.

Vida de San Guillermo.—Fue este Santo un famoso solitario del siglo VI. Nació en Verceli, ciudad de Italia, en el Piamonte. Muy joven emprendió a pie descalzo la visita al santo sepulcro de Santiago en Galicia. Durante esta peregrinación llegó a un pueblo donde había un herrero que tenía la caritativa costumbre de recoger pobres, y admirado de ver aquel peregrino, que nada había tomado más que pan y agua, se ofreció para cuando le mandase, y el Santo le pidió que le hiciese dos aros de hierro para el pecho y el estómago, y que los clavase con dos barras de hierro por los hombros para que no se le cayeran, los que conservó toda su vida. Vuelto a su patria, se retiró a un apartado desierto; pero no pudo permanecer mucho tiempo sin que fuese visitado por el pueblo. Congregó a varios sacerdotes y dieron principio a una vida muy solitaria, fundando con ellos Guillermo la congregación religiosa de «Monte Virgen», cuyo edificio empezó a levantarse en el año 1119, reinando Calixto II. Se suscitó pronto una conspiración contra el Santo, el cual se retiró al Monasterio de la Goleta, donde redoblando su austeridad, falleció el 25 de Junio del año 1142. Gregorio XIII le incluyó en el Catálogo de los Santos. No habiendo dado reglas por escrito San Guillermo a sus religiosos, Roberto, sucesor de Alberto, a quien dejó el Santo por superior en «Monte Virgen», puso el instituto bajo la regla de San Benito con autoridad de Alejandro III.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en la iglesia parroquial de San Juan, y lo costea don Juan de Austria, por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 25, jueves, a Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia conventual.

En la Colegiata de San Hipólito.—Sexto día de solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús.—Por la mañana a las diez, misa del Jubileo extraordinario. Por la tarde a las siete, Exposición de Su Divina Majestad, Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantada, Lectura de la Novena, sermón que predicará el R. P. Eduardo Dodero, S. J. Motetes, reserva y responso.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

Frivolidad

Lili: La mujercita "bien,"

Lili es una mujer muy bonita, muy simpática, muy linda, muy elegante y algo mundana. Una mundana novel, porque una mujer de mundología no podrá hallarse nunca en una joven de dieciocho a veinte años. A la mujer mundana la va formando la experiencia, los desengaños, los triunfos que su belleza o su elegancia alcanzara; ¡quizás el cansancio de la vida! las defraudaciones físicas y morales que llegara a experimentar, y como resumen de todo los años. Por ello es muy difícil que una mujer joven y con una ingenuidad más o menos fingida, pueda ser verdaderamente mundana.

Sin embargo, Lili tiene una predisposición de espíritu y de ánimo excelente para llegar a serlo. La frivolidad y una regular reflexión son las armas que siempre emplea para entretener y defenderse de sus muchos adoradores.

Su vida sin una sombra, sin una contrariedad, todavía sin ninguna decepción, se desliza indolente por el camino sedoso que está trazado a toda mujercita «bien» y su cuerpo bello y frágil, no tiene más trabajo ni mental ni material, que aquellos ratos interminables que dedica a su tocador, ante cuyo espejo ovalado adopta cuantos inventos fraguó la coquetería para pulir y reformar a la mujer, y combinar trajes, gasas, medias y sombreros con que más tarde, allá en las últimas horas del dulce atardecer, expondrá su hermosura reclinada con despreocupación en el elegante estuche por fuera muy acharolado y por dentro muy mullido, que silencioso y despacio rodara por el alfaldado suelo de un frecuentado paseo.

Lili se hace acompañar invariablemente de tres objetos: de la «Miss», rubia, fea, con unos enormes lentes y su inseparable libro; de «Bout», un chucho de blancas lanas, largas y desrizadas que le cubren las diminutas patitas y casi por completo le ocultan la cabeza pequeñita y abogada; un autor celebrado le llama a estos animalitos perros de conducción interior; y de una grande cartera de paseo, en cuyo fondo se mezclan pomos, barras, polveras y espejos; todo el arsenal indispensable que una mujer muy «chic» necesita para, en un momento dado, reparar su «toilette»: el lápiz negro para los ojos, el esenciero, la gamuza empolvada, la barrita «Rouge» para los labios y muchas cosas más, entre cuyas cosas aparece como nota de buen gusto, elegancia y modernidad una pitillera de croquis iniciales de pedrería.

Lili no conoce del mundo más que los placeres y lo agradable: el sonido de la música, el aroma de las caras esencias, el bochinazo de los automóviles, las «Maisonn» de los modistos, el fondo de los bazares, las playas de moda y los rutilantes salones, a donde las galanterías de sus adoradores confúndense con el desconcertante ritmo del ruidoso «jazz-bank».

¡Pobre mujercita «bien»! ¡Qué ceguera llevas en tus ojos y cómo despertará tu alma cuando la dura realidad de la vida toque

un punto de atención en la tuya lujosa e ignorante! ¡Pobre Lili, qué fuerte será la sacudida de su espíritu cuando alguna sombra de contrariedad o de aflicción venga a enturbiar su plácida y monótona existencia...!

¡Entonces su vida moral y física insuficientemente preparada para afrontar el dolor, sucumbirá y rodará como un pelele por el cauce de la desesperación! ¡Entonces brotarán de sus bellos ojos lágrimas crueles, que enmascararán sus mejillas y que no serán como aquellas otras que fácilmente derramara porque el perrito enfermó o porque una noche no pudiera ir al teatro...!

¡Entonces comprenderá que nada en el mundo es tan sonrosado como ella se imaginaba al contemplarlo solo a través de los cristales de su rico «auto», desde la terraza de un fastuoso hotel, o desde el fondo de su gabinete todo forrado de sedas y de almohadones orientales, y cuando el eco del lamento resuene en su oído o tal vez brote de su pecho, inclinará la cabeza ruborizada de reconocer que no supo a tiempo separarse unos instantes del escaparate de la frivolidad, para fortalecer su alma, para templar su carácter, para iniciar su espíritu en la lucha de la vida, para asomarse unos momentos a ese otro mundo, que desconoce toda mujercita «bien».

¡Pobre y adorable Lili! ¡No te aflijas si alguna vez el dolor te hace presa de sus frías garras, o si el azar deposita sobre tu linda y hueca cabecita el peso del infortunio!

¡Sé fuerte para afrontar la adversión, potente para vencer el obstáculo, abnegada para la vicisitud ajena!

¡Aprende a «Foxtrear», pero aprende al mismo tiempo a defenderte sin la ayuda ajena del peligro que por doquier asedia a la mujer! ¡Robustece tu alma presenciando el dolor y no vuelvas el bello rostro temerosa o contrariada cuando la fatalidad quiera el destino empujarla muy cerca de tí! Ríe, que el reír constituye un encanto de la vida, pero no rehuyas el llanto, porque si la risa enloquece, el llanto fortifica, y entonces, cuando hayas paladeado el amargor de los pesares al mismo tiempo que saboreastes el dulzor de los placeres, hallarás, pues, una nueva existencia en tu vida de lujo, porque bajo tu linda envoltura de muñequita de escaparate cubierta de pomposas galas, sentirás agitarse ante el dolor y ante la dicha lo que antes apenas sospecharas pudieras llevar en tu pecho: ¡el corazón de donde brota el amor y de donde nacen los sentimientos...!

Luisa Pérez de Luque.

CAPARRÓS
Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

FOOT-BALL

«Unión Sporting F. C.» dos goals.—«Español F. C.», de Córdoba, un goal.

El domingo 21, se celebró el partido anunciado, que fué suspendido el pasado a causa de la lluvia, reinando gran expectación por este encuentro en que se ha de ver la «la forma» de nuestros jugadores; por eso cuando el señor Lafont pitó a las cinco y media el comienzo del encuentro, el campo está rodeado de numerosísimo público.

En el primer cuarto de hora el dominio de los de casa es absoluto, pero la defensa cordobesa y la falta de tiro de los locales, hace que no tenga que actuar el marcador.

Poco a poco van entrando en juego los del «Español» y ponen en aprieto la meta de Madueño, que salva en todo momento.

Se produce un corner contra Córdoba que tira Miguel bien, originándose un lío en la puerta y Cabanillas aprovecha para marcar el primero de la tarde.

Una mano dentro del area cordobesa origina un penalty que Madrid intencionadamente echa fuera.

Aprietan los cordobeses que están desmarcados por el centro, y el interior izquierda sin parar remata un centro del extremo derecha consiguiendo el empate. El público ovaciona la jugada.

Sin variar el marcador termina la primera parte.

Reanudado el juego se ven grandes deseos de marcar en los dos equipos; los medios cordobeses apoyan bien a sus delanteros que comprometen la puerta local, pero sus tiros son falto de precisión.

El «Sporting», que ha tenido unos momentos de decaimiento, se anima y un magnífico tiro de Barco, es detenido por el meta cordobés, que sufre la entrada de los delanteros de casa, reteniendo en el suelo el balón más tiempo del debido, por lo que Lafont concede penalty. Los cordobeses no están conformes con esta decisión, protestan airadamente y hasta amenazan con marcharse del campo; por fin deciden quedarse y Lizaso echa el balón al corner y recibe una ovación. ¡Muy bien, amigo Lizaso, así se hace!

Dominan ahora los del «Unión», Barco tira fuerte y Cabanillas consigue quitar el balón al portero contrario, consiguiendo el segundo goal para su equipo.

Poco después termina el encuentro. Se distinguieron por el «Español» los defensas, medio centro e interiores, y por el «Unión» los defensas, el portero, Bastida y Cabanillas, que hizo una segunda parte admirable.

Se tiraron seis corners contra Córdoba y tres contra el «Unión» y se pitaron cinco off-sides a Pueblonuevo y dos al «Español».

Lafont muy bien, un poco más de energía en el incidente y su arbitraje no hubiera tenido peros.

El público correctísimo en todo momento.—Corresponsal.

Pueblonuevo del Terrible 22-6-925.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 20 y Deanes, 29 y 31

Sainetes en casa

Felicitando a Juanita, o el teléfono rompecabezas

(Pasillo de comedia en la redacción.)

Yo tengo una amiguita que se llama Juanita. Hoy celebra su fiesta onomástica y, atento siempre a las leyes de cortesía, me dirijo hacia la cabina para felicitarla por teléfono. En su casa, la felicitación encerraría situaciones violentas y quiero evitarlas a toda costa.

—Es tan bella Juanita!

Dóile (¿quién piensa en Conan?) cuatro vueltas al «manubrio» y hace el «artefacto»:

—Rrr, rrr, rrr, rrr.

Mutis.

—Rrr.

Más mutis.

Al fin:

—Rrr.

—Oiga.

—Diga, diga.

—Con el cero, cero, cero.

—¿Cómo?

—Tres ceros, señorita. ¡Un suspenso fulminante!

—Bien.

Yo sé que mientras la comunicación se establece, tengo tiempo, más que sobrado, de dar un paseito. Y «con las mismas» me encamino hacia el parque, contemplo los animalitos de la Victoria, tomo café tranquilamente y regreso «pian-pianito», en busca de la cabina.

Mi entrada en ella coincide con la llamada del aparato.

Una voz.—Si, si. Haremos porque entre su recomendado en el cuerpo. En caso contrario, lo nombraremos caracolero oficial.

—Oiga, Central!

Otra voz.—Pues ya lo creo. A Magritas le pondrán esta noche una inyección.

Por «chiripa» oigo la voz de Juanita, cortada a ratos y a ratos «adulterada».

—¿Quién?... ¡A ver si puede ser!

—Central, por Dios, que me estoy enterando de lo que no me importa!

Voz.—¿Ha oído usted el sermón del padre Canuto? ¡Oh! Fue una cosa...

Otra voz.—Sí, evidente. Los paganos somos los del barrio de Cercadilla. ¿«Miusté» que las vecinitas que nos han caído?

—Jesús ¡qué lío!

—Central, que esta mesa revuelta me produce vértigo.

Voz.—Oiga.

—¿Quién es?

—¿Está ahí Revoltoso?

—Quien está aquí es un primo hermano de Job. ¡Central! Centralita, ¡por los clavos de una puerta vieja! ¿podremos entendernos?

Una voz.—Pepe, ¿me puedes mandar cuatro pesetas que me hacen falta?

Otra voz.—No fumo.

—¿Que si puedes enviarme ocho pesetas que necesito?

—Habla más fuerte que no se entiende nada, nada.

Dios mío, ¡qué horror!

La Central.—¿Terminó ya de hablar con el cero, cero, cero?

—Pero, señorita, ¡si aún no he terido el

honor de cruzar una palabra con el número solicitado y llevo un verano haciendo de radio-escucha?

—Bien. A ver, hable ahora.

—Oye, Juanita. ¡Juanita! ¡¡Juanitaaa!! Una voz.—Ya no hace falta más que llevar los colchones al nuevo domicilio.

Otra.—¿San Pedro Alcántara?

—¿Cómo?

—¿Es San Pedro Alcántara?

¡Ay, Virgen de las Angustias, qué parche!

La Central.—¿Se entiende usted ahora?

—Central, escuche. ¿Quiere usted tener la amabilidad de darle al cero, cero, cero, un millón de felicidades de mi parte?

—Con mucho gusto. ¡A ver, aproveche, hable ahora!

—Oye, Juanita.

Juanita.—¿Eres tú, Hames?

—¡Ay! sí. Gracias a Dios. Felicidades amiga mía, y que el día de hoy sea para ti de los más gratos en el espinoso camino de la vida.

Una voz.—¿Cómo los quiere usted, ¿de charol o de piel de lobo?

—¡Juanita!

—De charol o de lobo, don Ramón.

—Oiga, Central.

—¡Don Ramón! Don Ramón!

Otra voz.—¿Le llevo a la señora sopas canas o un plato de langostinos?

Desesperado, cuelgo el auricular y prometo, sinceramente, no volver a felicitar a ninguna Juanita por ningún aparato, que confunda la cabina con San Pedro Alcántara, ni me corte la digestión con el recuerdo de las sopas canas o con un plato de langostinos.

¡Por mi salud!

Hames Koles.

Sin rival
Anís Machaquito
Reyes Rute

Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Por esos mundos

La India, Flammarión y Baldwin

La administración inglesa de la India da anualmente una terrible estadística sobre la mortalidad humana a causa de las fieras y animales venenosos.

En 365 días devoran los tigres más de 1.000 hombres. Las otras fieras igual. Las serpientes, por su parte, matan de 20.000 a 25.000 personas.

Claro está que nuestros semejantes no hacen huelga de brazos caídos. Anualmente mueren de 20 a 25.000 fieras, y un número de serpientes que oscila entre 150 y 180.000.

* *

¿Llegamos todavía a tiempo para repetir una anécdota acerca de Camilo Flammarión?

Data de mucho tiempo atrás, de cuando el famoso hombre de ciencia no tenía su blanca pelambrea, de cuando era un joven estudiante de astronomía en el Observatorio de París. Y estaba en un salón literario, donde le acababan de presentar a Lamartine, el melancólico poeta.

Una artista acaba de recitar una poesía del ilustre cantor de Elvira, uno de cuyos versos dice:... Venus se levanta en el horizonte... *Vénus se lève a l' horizon.*

El joven astrónomo, al oír eso, frunció el entrecejo. Y cuando la lectura hubo terminado, se acercó al autor, diciéndole:

—Mil perdones, señor... ¿Permiteréis que os haga notar que Venus no se levanta en el horizonte?... Ese planeta aparece siempre a cierta altura en el firmamento.

Lamartine, viejo y glorioso, contestó: —Es muy posible, caballero. Mas para nosotros los poetas, todo eso no tiene ninguna importancia.

* *

Un escritor de los que todavía cultivan la nota bohemia—creemos que Luis Capdevila,—publicó no hace mucho un librito titulado «El arte de fumar en pipa».

A ese librito pudiéranse añadir, a manera de apéndice, las palabras publicadas por mister Stanley Baldwin, primer ministro inglés, en un acto celebrado en la ciudad escocesa de Dundee:

«Siempre he creído—dice—que los fumadores (los fumadores en pipa, quiero decir), tienen un juicio, una serenidad de perspectiva y una amplitud de horizontes que faltan del todo, en primer término, a los que no fuman; en segundo lugar, a los que solo fuman cigarrillos, y finalmente a estos endiablados nuevos ricos, que se gastan media corona cada vez que fuman. Creo que en parte, por mi bien conocido amor a la pipa, y en parte por mi origen escocés, mi amigo lord Haldane siempre me va proveyendo de latas de tabaco que se llaman de «Mezcla Presbiteriana de Glasgow». Es un tabaco de primer orden, hecho por un cura de la iglesia escocesa y popular entre la clase sacerdotal de Escocia.»

Y mister Stanley Baldwin lleva siempre en los bolsillos de la americana dos o tres pipas.

Desde Santaella

Ha visitado esta población el digno delegado gubernativo del distrito, don Pelegrín Pujol Vidal.

Concedoras las autoridades locales de su venida, salieron a recibirle en el magnífico automóvil propiedad de nuestro paisano don Valentín Martínez, el dueño de éste, el presidente de la Unión Patriótica don Antonio Palma, el comerciante don Salvador Castañeda y don Andrés Ortiz.

Llegado a esta, fué saludado por las personas más significadas de la población, previamente citadas por la autoridad local. Manifestó su propósito de dar una conferencia al pueblo, para enterarle de los propósitos del Gobierno en cuanto a organización de Somatenes, Unión Patriótica y cuantos problemas tienen interés actualmente.

Fijada la hora de las diez de la noche, al dar comienzo a la misma, el local del teatro donde se celebraba estaba repleto de público.

Por enfermedad del alcalde, hizo la presentación de los oradores el primer teniente don José Rubio Palma, el que saludó al público allí congregado y dió la bienvenida al señor Delegado. Rogó al público prestase atención a los oradores, de los que habían de recojer provechosas enseñanzas. Fué breve y le aplaudió el auditorio.

Seguidamente levantóse el maestro nacional don Manuel López y Ruiz, justificando su actuación diciendo, que, a requerimiento de las autoridades, se atrevía a dirigir al pueblo la palabra, confiado en la benevolencia de éste y en gracia a que iba a tratar de un asunto en el cual todos los vecinos estaban interesados. Sentía no poderlo tratar con toda claridad, por faltarle pruebas, pero que lo que acababa de saber, venía a perjudicar grandemente los intereses del vecindario, al que se trataba de privarle de un patrimonio sagrado heredado de nuestros mayores, sin otra razón ni motivo, sino que, lo que es nuestro por derecho de herencia, nos lo quieren arrebatar. Déjese el comentario para los que de esto entienden.

Limitóse, pues, a apuntar el peligro y prevenía con este primer aviso, de lo que pudiera ser, en un mañana no lejano, lesivo a nuestros intereses, por lo que debíamos aprestarnos a la defensa.

Dijonos después que eran los somatenes una milicia civil de raigambre histórica bien definida y que estaban llamados a prestar al país señalados servicios, coadyuvando con las autoridades para el mantenimiento del orden. Que al Somatén podían pertenecer cuantas personas pensaran en la tranquilidad del país. Dijo también, que el somatenista no había de abusar jamás de la autoridad que le da su investidura, ni de la confianza que en él se deposita, pues entonces en vez de ser un elemento amparador del derecho de los demás, convertíase en un groso tirano.

Finalmente, habló de Unión Patriótica, diciendo lo que a su entender debía de ser este nuevo partido así denominado. Difería del concepto que otros tenían de esta nueva modalidad política. Si del seno de este partido habían de salir mañana los hombres que gobernarán la nave del Estado, a él po-

drian afiliarse cuantos elementos sanos quisieran, pertenecieran o no a los antiguos partidos, pues era injusto, a su entender, calificar de execrables a cuantos en política habían figurado. Este calificativo era injusto a todas luces. En buen hora que se hiciera una depuración de hombres, que no se permitiera que actuaran los que hubiesen prevaricado, que lo podrido se amputara para evitar el contagio, pero que las ramas lozanas del árbol nacional debían ser aprovechadas porque de seguro prestarían al país relevantes servicios. Ni todos los políticos fueron malos ni todos estuvieron manchados. Los honrados, los de buena fé, los valiosos elementos, deben venir a contribuir a la salud y mejoramiento de la patria. Las últimas palabras del señor López, fueron objeto de una salva de aplausos.

Levantóse seguidamente el cura párroco don Diego Millán Doncel, diciendo con su habitual elocuencia que aunque no venía preparado para hablar, se dirigía a su querido pueblo para decirles que no pudiendo prescindir en ninguna ocasión de su carácter sacerdotal, debía recomendar que cualquier partido que se formase, había de tener sus fundamentos inspirados en la honradez y en las doctrinas de nuestra religión, única verdadera, y que cualquiera que de ellas se apartara había de tener vida efímera. El pueblo español, decía, es católico ferviente y cuando católicos fueran sus gobiernos, había que esperar días prósperos para la nación.

Fuó muy aplaudido.

Seguidamente levantóse el señor Pujol Vidal, el que con sencillez habló al pueblo en tono claro y persuasivo y de modo que todos le entendieran. Dijo que no era orador ni aspiraba a serlo. Era su aspiración que todos le pudieran entender y esto confiaba en conseguirlo. No buscaba efectos de oratoria, sino que venía sembrando ideas y éstas aspiraba y quería que arraigaran en la conciencia de todos.

Mostróse muy agradecido a cuantos habían acudido al acto, diciéndoles que se fijaran bien en lo que iba a decirles, porque él era un optimista y estaba esperanzado en un amanecer no lejano que había de traer días prósperos para la nación de nuestros amores.

Dijo que el problema de Marruecos confiaba pronto en verlo resuelto de modo definitivo, pues que el Gobierno estaba bien orientado.

Habló de la Administración pública y dijo que había mejorado no poco a su entender.

Nos explicó lo que son los Somatenes y los relevantes servicios que prestan y pueden prestar a la nación cuando en ellos figuran hombres serios y prestigiosos. Dijo que tenía una historia muy limpia, sobre

todo en Cataluña, cuna de los mismos y donde estaban más arraigados.

Después nos fué diciendo que la Unión Patriótica era una agrupación de hombres de buena voluntad que habían de juntarse para la salvación de España. Que si en el crisol de esa comunidad de ideas, donde había de depositarse la voluntad nacional, se fundían metales de la mayor pureza, había que esperar confiadamente en que salieran depurados y capacitados para dar días de gloria a la nación española. De esta Unión saldrán los partidos llamados a gobernar.

Invitó a todos los reunidos a que se afiliaran en esta agrupación que perseguía solo el bien de la Patria y como creía que todos la amarían como la amaba él, que juntos laboramos en pro de su resurgimiento. Fué muy aplaudido.—Corresponsal.

NOTAS LOCALES

El Comisario de Vigilancia

Esta mañana, con motivo de celebrar su fiesta onomástica el Comisario jefe de Vigilancia don Juan Herrera Pérez, obsequió al personal del Gobierno civil, a los agentes de policía y a los periodistas que hacen información en la Comisaría.

Deseamos al señor Herrera Pérez muchas prosperidades.

De regreso

Regresó de Madrid el arquitecto municipal don Rafael de La Hoz y Saldaña, acompañado de su distinguida esposa y de sus hijos.

Procesión

Mañana, a las seis y media de la tarde, tendrá lugar la procesión solemne de Su Divina Majestad, que saldrá por los jardines y patios del Colegio Salesiano.

Viajero

Ha marchado a Sevilla el culto sacerdote salesiano don Antonio Martínez de Haro.

Un bautizo

Ayer, a las siete de la tarde, recibió las aguas del Bautismo el niño recientemente dado a luz por la señora doña Rafaela Casares Rodríguez, digna esposa de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Antonio Navarro García.

Fuó apadrinado por don Joaquín Ordóñez Barea y su señora doña Natividad Iglesias García.

Después los invitados pasaron al domicilio de los padres del neófito, donde fueron obsequiados con un espléndido «lunch».

Al niño se le impuso el nombre de Antonio.

De veraneo

La distinguida señora doña Dolores Verger ha marchado a pasar el verano en Oviedo, acompañada de su sobrina la encantadora señorita Lolita R. de Verger.

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse

Apartado de Correos, 4.026.-Madrid

Información telefónica

Los técnicos navales y militares se reunieron en la presidencia

Después de la corrida de toros, celebrarán nueva conferencia los técnicos franco-españoles.—El Monarca visitó en Cuatro Vientos el auto giro Cierva.—La firma de hoy solo afecta al ministerio de la Guerra.—La prensa de Madrid trata de las conferencias sobre Marruecos.—Audiencias regias.—La onomástica del infante don Juan.—La llegada a España de Herriot.—Una conferencia en la Academia de Jurisprudencia.

De Madrid

Madrid 24, de las 14 a las 19 t.

Los técnicos militares y navales se reúnen

Esta mañana a las once y en el despacho de la Presidencia se reunieron los técnicos militares y navales de Francia y España, bajo la presidencia del general Gómez Jordana.

Estuvieron trabajando hasta la una y media de la tarde, saliendo todos sin hacer manifestación alguna a los periodistas.

Esta tarde, cuando termine la corrida de toros, a la que han sido invitados, volverán a reunirse para deliberar.

El Monarca visita en Cuatro Vientos el autogiro Cierva

Don Alfonso salió esta mañana de Palacio en unión de sus ayudantes, dirigiéndose a Cuatro Vientos, con el objeto de presenciar pruebas en el autogiro Cierva.

En el aeródromo le recibieron el infante don Alfonso de Orleans, el capitán general de Madrid, el embajador de Francia monsieur Peretti de la Rocca y los aviadores franceses Le Brieur y Le Maitre, llegados ayer a Madrid.

El señor Cierva explicó ante el aparato a S. M. el funcionamiento del mismo y después se elevó en el autogiro el capitán Loriga, el cual realizó diversas experiencias con maravilloso resultado.

El autogiro hizo algunos aterrizajes felicísimos en posiciones diagonal y vertical.

El Monarca se mostró maravillado de la seguridad del aparato y felicitó con entusiasmo al ingeniero señor Cierva.

Don Alfonso regresó seguidamente a Palacio.

Vallespinosa en Palacio

Esta mañana estuvo en Palacio, despatchando con el Monarca, el vocal del Directorio general Vallespinosa, el cual a la salida fué preguntado por los periodistas si había firma, y el general contestó afirmativamente, diciendo que era muy extensa.

Audiencias regias

Tan pronto regresó a Palacio don Alfonso, después de visitar el auto-giro «Cierva», concedió una numerosa audiencia militar, en la que figuraba el gobernador civil de Valencia, señor García Bravo.

La onomástica de un infante

Esta mañana se ha celebrado en Palacio una misa para celebrar la onomástica del infante don Juan, vistiendo la corte con este motivo de media gala.

En la misa ofició el Patriarca de las Indias, auxiliado de los capellanes de Palacio.

Vallespinosa dice que la firma es solo de mandos militares

El general Vallespinosa recibió a los periodistas en la Presidencia, diciéndoles que había sometido a la firma del Monarca una extensa firma que abarcaba solo al ministerio de la Guerra.

Son todos—dijo—combinación de mandos militares, ascensos, recompensas por méritos de guerra, etc.

—¿Es cierto, le dijo un periodista, que asiente el director general de Seguridad Bazán?

—No hay nada de eso—dijo Vallespinosa—pues por ahora no le corresponde.

Visitas a Magaz

Esta mañana acudió bien temprano al despacho de la presidencia el marqués de Magaz, el cual comenzó a recibir numerosas visitas.

Lo hicieron en primer término los generales Orellana, marqués de Cavalcanti, González Carrasco y Núñez de Prado, estos últimos de reciente ascenso.

Después estuvo en la presidencia conferenciando con Magaz el opulento naviero bilbaino don Horacio Echevarrieta, hablando de asuntos de Marruecos.

También conferenció con el marqués de Magaz el alcalde de Córdoba, don José Cruz Conde, el cual le habló de diferentes asuntos que afectan a aquella capital.

Por último recibió el vicepresidente del Directorio al arzobispo de Toledo, al prior de las Ordenes militares y al presidente del Consejo de Estado, doctor Cortezo, que ya se encuentra por completo restablecido del grave accidente automovilista que sufrió hace algún tiempo.

La conferencia del señor Vasconcellos

La conferencia que debía explicar hoy el exministro de Portugal señor Vasconcellos en la Escuela Superior del Magisterio, ha sido aplazada hasta el próximo día 29.

Las colonias escolares

Ha salido para Cercedilla la primera colonia escolar, compuesta de 70 niños de ambos sexos y dirigida por la profesora doña Teodora del Río.

La estancia en Cercedilla durará dos meses.

La colonia fué despedida por el alcalde conde de Vallellano y algunos concejales.

A los excursionistas se les hizo entrega de una merienda, obsequio del municipio.

También se ha organizado la primera colonia en los Viveros de la Villa, a la que concurrieron 275 niños.

Pedagogos españoles en Ginebra

Se han recibido noticias de haber llegado a Ginebra los grupos pensionados de inspectores y maestros por la junta para Ampliación de Estudios, habiendo dado comienzo con este motivo la semana Pedagógica Española que ha organizado el Instituto Rousseau.

En el programa figuran además de varias conferencias en español y lecciones por las figuras más salientes de la Pedagogía ginebrina, visitas a las más importantes instituciones docentes y varias fiestas en honor de los educadores españoles.

Mañana serán recibidos los visitantes españoles en el secretariado de la Sociedad de las Naciones.

Una conferencia en la Academia de Jurisprudencia

Ha dado una conferencia en la Academia de Jurisprudencia, don Moisés Poblete y Troncoso, subsecretario del ministerio de Higiene, asistencia y previsión social y Trabajo, de Chile, versando sobre el tema: «La política social Ibero-Americana, especialmente en Chile.»

A escuchar al distinguido conferenciante acudió selecto público, integrado por muchas señoras literatas, catedráticos y artistas.

El señor Poblete, que habló en términos de gran elocuencia, fué ovacionado al finalizar su importante conferencia.

Herriot vendrá a España

Monsieur Herriot, presidente de la Cámara de Diputados de Francia, se propone pasar varios días en Barcelona, en Madrid y algunos puntos de España, aprovechando las vacaciones parlamentarias.

Las negociaciones franco-españolas y la prensa

Todos los periódicos de Madrid se ocupan hoy de las negociaciones iniciadas entre Francia y España para resolver el grave problema de Marruecos.

«El Liberal» dice que ellas son el motivo oficial de nuestro ingreso en lo política internacional, y que España ha adquirido personalidad propia para intervenir en uno de los problemas europeos de mayor trascendencia.

El aniversario de la visita del Monarca a Las Hurdes

Con motivo de celebrarse hoy el aniversario de la visita que el Monarca hizo a la región de Las Hurdes el año 1922, ha marchado a dicho punto el Patronato de las mismas, para realizar una detenida visita de inspección en las obras que se están efectuando para dotarlas de escuelas y otros centros.

El Monarca, que concede especial interés a cuanto se refiere a aquellas desvastadas regiones, ha solicitado que se le informe del resultado del viaje, para conocer los trabajos que por espacio de dos años se vienen efectuando para el mejoramiento de Las Hurdes.

El Patronato regresará el sábado después de haber terminado su misión.

No se aumentará el número de delegados españoles

Se asegura que aun cuando los miembros de la comisión francesa que entiende en los asuntos de Marruecos, son dos más que los españoles, no se aumentará el número de éstos, ya que los acuerdos no se tomarán por mayoría de votos.

Nombramiento de juez especial

El magistrado del Tribunal Supremo señor Escalera, ha sido designado juez especial para entender en la causa promovida por la quiebra del Banco de la Unión Minera.

El señor Escalera dará comienzo seguidamente a sus actuaciones, para lo cual se le hará entrega de la causa por el juez que entendía en la misma.

El príncipe de Asturias concede una audiencia

Esta mañana el príncipe de Asturias concedió una audiencia extraordinaria al gobernador civil de Valencia, general García Trejo, y al exdiputado conservador Torres Fresno, que le hablaron de asuntos de interés para la capital levantina.

El príncipe tenía el propósito de asistir a la corrida de toros que se celebrará esta tarde a beneficio del Montepío de empleados de la Diputación provincial.

Araujo a la península

Mañana es esperado en Madrid el coronel Araujo, que ha pasado a la reserva a petición propia.

El coronel ha embarcado en Melilla en el vapor correo, en unión de su familia, tributándosele una entusiasta despedida, a la que asistieron numerosos jefes y oficiales. Araujo se propone marchar a Santander, en donde permanecerá la temporada veraniega.

La corrida de esta tarde será suspendida por lluvia

A las cuatro de la tarde, hora en que debía de dar comienzo la corrida a beneficio del Montepío de Empleados de la Diputación, descargó sobre Madrid una fuerte tormenta acompañada de lluvia torrencial, temiéndose que haya necesidad de suspenderla.

En la corrida actuarán el rejoneador don Antonio Cañero y los diestros Marcial y Pablo Lalanda y Saleri II.

A última hora parece que se ha ordenado se aplase por media hora el comienzo de la corrida, por si pudiera celebrarse.

Los Reyes al partido de polo

Esta tarde doña Victoria y don Alfonso marcharon a Puerta de Hierro, para presenciar el partido de polo, en el que se disputan una copa donada por la Reina.

Firma del Monarca

Entre los decretos firmados hoy por el Monarca, figuran los siguientes:

Hacienda.—Concediendo dos transferencias de crédito por valor de 23.410 pesetas para diversas atenciones.

Gobernación.—Concediendo la carta municipal de acuerdo con lo solicitado al ayuntamiento de Canajan.

Guerra.—Concediendo el paso a la reserva por edad a los generales de brigada don Manuel Llamas, don Francisco Chavarri y don Carlos García.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general don Fernando Feijóo y don Antonio Piquer.

Nombrando gobernador militar de Guadalajara al general de brigada señor González Carrasco.

Idem segundo jefe del Gobierno militar de Cádiz al general de brigada don Carlos León.

Nombrando general de brigada de la primera división de infantería al general don Luis León.

Autorizando el pago a la Sociedad marroquí de construcciones del importe de cuatro barracones para tropas, recientemente construidos.

Destinando a mandar el sexto regimiento de reserva de artillería al coronel del arma, don Benedicto Gil.

Destinando para mandar la 4.ª Comandancia de caballería de la reserva al coronel don Manuel Torres.

Concediendo la Medalla militar a los dos

grupos expedicionarios del regimiento de Zapadores minadores que se encuentran en Marruecos.

Los delegados a la corrida de toros

Por haber cesado la lluvia se celebra la corrida de toros anunciada.

A ella asisten los delegados franceses los cuales salieron en automóvil de la embajada dirigiéndose al circo taurino de la carretera de Aragón.

Llega a Madrid una conferenciante norteamericana

Esta mañana ha llegado a Madrid la notable conferenciante norteamericana Mistres Cawerna, la cual viene a estudiar las cuestiones sociales en España para luego de regreso a su país celebrar varias conferencias en las Universidades acerca de tan interesante tema.

Magaz en la Presidencia

El marqués de Magaz estuvo esta tarde en la Presidencia manifestando a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicar.

—¿Ni siquiera de Marruecos?—dijo un periodista.

—Ni eso—dijo Magaz;—de Marruecos no hay nada hasta la noche, que es cuando conferencio con el general Primo de Rivera.

De Marruecos El vapor cablero

Melilla 24.—Esta mañana ha fondeado en el puerto el vapor cablero que se dedicará a la reparación del cable entre Ceuta y el Peñón de Alhucemas, que se encuentra averiado.

De provincias LA CORUÑA

Banquete de despedida al general López Pozas

La Coruña 24.—Se ha celebrado un banquete de despedida al general gobernador de esta plaza, don Pío López Pozas, que ha ascendido a general de división.

Presidió el acto el teniente general don Dámaso Berenguer, el cual a los postres pronunció un discurso elogiando la personalidad militar del agasajado; y terminó brindando por el Rey, por España y por el Ejército.

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

DON FRANCISCO CASANA DIÉGUEZ

Descansó en el Señor el día 17 de Junio de 1925

Las misas que se celebren hoy 25 del corriente en la iglesia parroquial de San Pedro, serán aplicadas en sufragio del eterno descanso de su alma.

Sus hermanos, hermanos políticos y demás familia, ruegan a las personas piadosas lo encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

El señor López Pozas pronunció breves frases de agradecimiento.

El nuevo general de división ha sido destinado a Madrid para mandar la primera división.

VALENCIA

Magritas ha experimentado una mejoría

Valencia 24.—El doctor Serra, que asiste al banderillero Magritas, ha manifestado que aunque no ha desaparecido la gravedad el diestro se encuentra bastante más animado.

Se ha desechado el temor de que sobreviniera la peritonitis y por tanto la mejoría iniciada seguirá su curso.

Por la enfermería de la plaza de toros continúa desfilando numeroso público en el deseo de visitar al diestro, cosa que está prohibido por prescripción facultativa.

¡Señores, circulen!

Anoche, en la velada de San Juan, celebrada en los jardines de la Agricultura, vimos, con la natural satisfacción, que por la autoridad había sido atendido nuestro ruego, publicado con este mismo título, y que varios guardias de Seguridad estaban encargados de impedir que la gente se estacionara frente al kiosco de la música, causando al público las consiguientes molestias.

Muchas gracias.

H. E.

Sucesos y denuncias

Por escándalo

En el paseo del Gran Capitán el comisario jefe de vigilancia don Juan Herrera de tuvo a Manuel Soto López, que, en estado de embriaguez, promovió escándalo, molestando a los transeuntes.

Una riña

El guardia municipal número 4, auxiliado por otro compañero, condujo esta tarde a la Comisaría de Vigilancia a Rafael Jiménez Cabezas (Zapaterin), de 34 años, domiciliado en la casa número 2 de la Plaza de Socorro, y Angel Diaz Jurado, de 38 años, quienes en la Plaza de Abastos sostuvieron riña.

Ambos fueron curados en la Casa de Socorro de erosiones leves en distintas partes del cuerpo.

Por maltrato

A requerimiento de Angela Fera Rodríguez, esta tarde los guardias de Seguridad números 23 y 51, Manuel Sevilla y Juan Muñoz, detuvieron a Andrés Herrera Muñoz, de 43 años, casado, que maltrató a la expresada Angela.

Esta, en la Casa de Socorro fué asistida de erosiones leves en la cara.

Del asunto se dió cuenta en la Comisaría de Vigilancia.

Escandaloso

Por promover escándalo, embriagado, en la calle Alfonso XIII, ha sido detenido Manuel González Fernández, domiciliado en la calle Mayor de San Lorenzo.

Un niño herido

Cae de una yegua y se fractura un brazo

Esta mañana ingresó en el Hospital de Agudos el niño de seis años de edad Bonifacio Llergo Serrano, domiciliado en el cortijo «La Molina», próximo a Pozoblanco y en el que había sido víctima de un accidente.

En ocasión de ir cabalgando en una yegua con dirección a otra finca próxima a la antes citada, tuvo la desgracia de caer al suelo, fracturándose un brazo.

Después de curado provisionalmente, fué traído a Córdoba, y ya en el Hospital, el médico don Joaquín Altolaguirre y el practicante don Julio Fernández, le han efectuado una minuciosa cura, apreciándole la fractura del radio y cúbito por su tercio superior del brazo izquierdo, calificándose su estado de pronóstico grave.

Dicho niño quedó ocupando la cama número 9 de la sala de San Francisco, dándose cuenta al Juzgado de lo sucedido.

La huelga minera de Peñarroya

Con relación a la huelga minera que existía en la cuenca de Peñarroya, esta mañana en el gobierno civil se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«Se ha solucionado favorablemente el conato de huelga de las minas «San Antolín» y «San Rafael», merced a las iniciativas del gobernador civil, hábilmente secundadas por el delegado gubernativo de Fuente Obajuna y el alcalde de Pueblonuevo del Terrible.»

En breve

establecerá su clínica de enfermedades de la piel, venéreo y Medicina general, en

Dr. Luis Martín Nuñez

agregado a las clínicas de San Juan de Dios, de Madrid.

Librería, 11, 2.º

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Ha fallecido un hombre como consecuencia de una caída

Hace dos días, y en ocasión de transitar por la calle de Torrijos montado en una caballería un individuo llamado Francisco Pérez García, de 53 años de edad, tuvo la desgracia de caer violentamente al suelo, produciéndose varias heridas.

Conducido a la Casa de Socorro, le apreciaron una herida en la región occipital con probable fractura del cráneo.

El herido, una vez curado, pasó a su domicilio, en la finca llamada «Castilleja», próxima al barrio de los Chismes.

Esta tarde se empeoró Francisco Pérez, falleciendo a poco.

En el lugar de la ocurrencia se personó el juez de instrucción de la Izquierda, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio de la Salud.

PALUDISMO

Esta terrible dolencia que produce en España más de 300.000 invasiones al año, se cura con la

Quinofebrina

SÁIZ DE CARLOS,

que a la vez que suprime la fiebre, tonifica el organismo, desapareciendo la anemia tan frecuente en estos casos. De seguro éxito en las

FIEBRES INTERMITENTES, COTIDIANAS, CUARTANAS, FIEBRES PERNICIOSAS y TERCIANAS

Farmacia de SÁIZ DE CARLOS, Serrano, 28 y 30.—MADRID

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Informaciones de hoy 25

De sol a sol

Como los acontecimientos ocurridos en el día son tan insignificantes que no merecen los honores del comentario, ha de serme permitido, que dando muestras de mi fe católica, dedique una fervorosa oración, en mi noble condición de martir, por ser inquilino, y vecino de Córdoba, a San Juan Bautista, patrón «acá», no se sabe aún si de arrendatarios o de caseros, por resultar esta cuestión siempre en litigio, a pesar de todo lo celestial que sea.

«Oremus»: San Juan Bautista, santo heroico y esforzado, que soportó la primera impresión de la «mojadura», recibe el homenaje de un profano, que al decir de la gente, sintió las caricias de las aguas, por un descuido, aunque para la enmienda de él y de otros muchos, los industriales cordobeses no hayan aún establecido una casa de baños.

«Oremus»: San Juan bendito, el de las viviendas, deja que los llamados amigos del pueblo, los que quieren regenerarle, en literatura huera y barata, te exploten, aunque sus ambiciones estén en pugna con lo que tributan al Estado. Dejar que la ambición prospere, que el capital esclavice al modesto ciudadano, que los mortales vivan en viviendas con honores de chozas, aunque paguen sus inquilinatos correspondientes a suntuosos palacios.

Dejad vivir a los caseros, que edifican sus pisos con bicarbonato y pasta flora.

Dejad que el Angel moderno de la vivienda impere en Córdoba.

Dejad que el casero, que para eso es rico, defraude al Tesoro en la renta y aún al timbre, en el recibo del inquilinato.

Protegerle contra inquilinos morosos.

Permitirle que sus casas se caigan, si a los que ha de aplastar no son accionistas del Banco.

Dejadlos, Santo venerado, puesto que a muchos de ellos, judíos, no puede romperseles el bautismo.

Los católicos somos «acá».

Y ya que eres el santo purificador, que limpiastes a la Humanidad con el agua del Jordán, bien merece otro San Juan de las letras para mayor gloria cordobés, cuyo homenaje en Cabra acaba de celebrarse, nuestra oración ferviente por haber dado esplendor a la literatura hispana, con su ironía verdaderamente andaluza.

Recemos por don Juan Valera, los que, como el cronista, tan cruelmente maltrataron a la Gramática.

¡Oremus...!

P. León.

EL 6 C-V

Renault

Con cuatro asientos y frenos a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez
GARAGE GRAN CAPITÁN

La Asociación de olivares de España

Ya era tiempo de que los olivares se decidieran a agruparse para que, dentro de la más estricta justicia, defiendan esa riqueza española amenazada, hoy más que nunca, por la adulteración y la suplantación de otras grasas que invaden el territorio, postergando el producto sano y nutritivo por excelencia que nos brinda el más pródigo y santo de los árboles.

El próximo día 30, a las tres y media de la tarde, se reunirán en el Palacio del Senado, en Madrid, los socios fundadores para constituir la mencionada asociación y nombrar el Consejo Directivo Central y los de las Secciones. Esta Cámara, que se ha inscrito ya como entidad colectiva, concurrirá al acto dicho con los demás olivares que se dispongan a asistir, en los que se cuentan al señor Díaz del Moral y don Antonio Zurita.

Entre otros preceptos del Reglamento, ya aprobado, consta el de que la tributación será a razón de 0'20 pesetas por hectárea anualmente para los socios numerarios; para los cooperadores, 100 pesetas y para los colectivos, caso en que se halla la Cámara Agrícola, 2'50 pesetas por cada mil hectáreas de olivar que existan en su demarcación.

Conviene que las inscripciones se hagan en esta Cámara antes del día 30, para que sus nombres puedan figurar como elegidos.

La junta organizadora está constituida por los señores siguientes: Don Antonio Zurita, don José Huesca, marqués de Casa Pacheco, don Guillermo Quintanilla, don Fernando de la Cámara, duque de Arión, marqués de Acapulco, don Carmelo Madrid, don Aurelio Delgado, conde de las Torres de Sanchezalp, don Máximo Montes, marqués de Viana, don Carlos de Ojeto, marqués del Rincón de San Ildefonso, don Evaristo García Minuesa, barón de Sangarren, don Santiago de Valderrama, don Bartolomé Valezuela, don Antonio Vélez, don Juan Riva Ferrer, marqués de Tablantes, don Juan Díaz del Moral, don Florentino Sotomayor, don Antonio Jonzana, don Pedro Flores, don Jesús Cánovas del Castillo, don Isidoro Aguiló, don Alfonso Sotomayor, conde de Peromoro, don Mariano Matezans, presidente de la Cámara Agrícola de Madrid y marqués de Cabra.

No duda esta Cámara de que los olivares de la provincia han de percatarse bien de la importancia que para su riqueza tiene la Asociación.

Córdoba, 22 de junio de 1925.—El presidente de la Cámara Oficial Agrícola, José Riobó.

El tinglado balompédico

La próxima Asamblea Nacional

No ha muchos días, un importante rotativo madrileño, cuya sección deportiva es modelo, consignaba que varios «clubs» españoles en la próxima Asamblea Nacional exteriorizarían su descontento, solicitando su separación de los «clubs profesionales declarados».

Este intento, pues no creemos que cristalice en realidad, nos parece bastante ridículo y hasta cursi, por dos razones principales: primera, porque son contadísimos los clubs en España que pueden tirar la primera piedra en este asunto, y segunda, porque el paciente y pagano publicito le importa un bledo el que sean «amateurs» o «profesionales» los clubs balompédicos, lo que sí le importa es ver buen fútbol, ya que para eso lo paga. Y téngase en cuenta la más completa seguridad, que desde el punto de vista de espectáculo, lo mismo exigirá al «amateur» que al «profesional».

Pero, en fin, los delegados de las diversas regiones tienen la palabra, y ya verán ellos la que hacen en dicha Asamblea, que promete ser histórica en los anales del fútbol hispano.

Otro punto bastante importante a tratar en la mencionada Asamblea, es la creación de una nueva Federación: la de Canarias.

Dicha inclusión obedece a las brillantes exhibiciones que la selección canaria ha hecho con diversos clubs peninsulares, en vista de los cuales, se ha pensado que dichos jugadores estuviesen debidamente federados, al igual que el resto de sus compatriotas.

Pero lo humorístico del caso es que los incautos canarios han quedado prendidos, en su mayor parte, en las redes que le tendieron algunos clubs. En efecto, el «Real C. Deportivo Español», de Barcelona, se ha apropiado, con la mayor naturalidad del mundo, nada menos que de tres; otros si no han caído están al caer; pues no faltan trampas, en el «Sabadell», «Sans», «Europa», «Gracia»... y hasta nuestros vecinos los malagueños, se derriten pensando que algún que otro pequeño «canario» sobraría para su grato solaz y esparcimiento.

Y nosotros pensamos; si esos jugadores se quedan en la península huelga por completo la proyectada formación de una F. Canaria de F. A., ya que sus mejores elementos, a los cuales debía su existencia, no los tenía bajo su férula. La cuestión está clara, mas, sin embargo, esperemos con paciencia la anhelada Asamblea, que por las cuestiones abocetadas promete dar juego.

FAUT.

1925, junio 24.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, s/número.

Teléfono 645.—Córdoba.

LOS SUCESOS DE ANOCHE

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Las cosas de la infancia

El niño de 12 años Pepito Cruz Bujalante, que vive en la calle de Enmedio 13, se fué a la carretera de la Huerta del Rey con un vecino llamado Manuel Pedraza Martínez, de 13 años, y tal vez por algún mal modo o alguna mala mirada, éste dió a aquél un coscorrón fuerte.

A Pepito lo llevaron a la Casa de Socorro y el médico de guardia le apreció una herida contusa en la región occipital, de pronóstico leve.

Del suceso infantil se ha dado cuenta al Juzgado, en donde pagará su travesura el joven Manolito Pedraza.

Otra perrada de un buen can

Baltasar Ruiz Blesa, que vive en el parador del Potro, se encontró ayer con un can, el que sin decir oste ni moste le largó un bocado.

Baltasar fué llevado a la Casa de Socorro en donde le curaron una herida en la piedad izquierda de pronóstico reservado.

El perro, que no tenía bozal como está mandado, es del vecino de la Electro-Mecánica, José Porrás Soria.

El panadero desconocido

Rafaela Sánchez López, que vive en la calle Enmedio, número 4, iba ayer tranquilamente por la calle de San Pablo, cuando fué atropellada por un burro que llevaba unos confines con pan.

El caballero que iba montado en el burro y que por las señas es panadero, al ver

caer a Rafaela, se dió a la fuga con toda la rapidez que un pollino puede proporcionar.

Rafaela sufre lesiones de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Después se averiguó que el amo del burro es el dueño de una tahona y se llama don Luis Roldán Rodríguez.

NOTAS LOCALES

Bien venido

Llegó de Castro del Río, en compañía de su virtuosa esposa, nuestro querido amigo el opulento propietario y labrador de aquel pueblo don José Navajas Millán.

De quintas

El segundo teniente que en Cuba fué del regimiento infantería de Pavia don Antonio Navarro Correa, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en el Negociado de quintas de este Ayuntamiento, con objeto de informarle de un asunto de interés.

De veraneo

Ha marchado a Asturias a pasar el verano, nuestro querido amigo el joven abogado don Enrique Casanueva, acompañado de su bella esposa.

Viajeros

Anoche, en el expreso, marchó a Grecia el distinguido joven don Javier Ruiz del Portal, siendo despedido en la estación por sus numerosos amigos.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

Conato de incendio

Anoche se produjo un pequeño incendio en el piso principal de una casa de la calle Diego León, en el que tiene instalado su gabinete dental don Luis Le Bret.

Según parece, una chispa prendió en una alfombra que comenzó a arder, saliendo el humo por uno de los balcones que recaen a la calle de Alfonso XIII, siendo notado por la señora que ocupa el piso alto de la mencionada casa, la cual, algo alarmada, llamó al sereno del distrito.

Acudieron varios empleados de la fábrica del Gas y Electricidad, los jefes de la guardia municipal y algunos agentes de vigilancia, quedando sofocado el incendio a los pocos minutos de iniciado.

El suceso no tuvo otra importancia, afortunadamente.

En la Filarmonía "Rubio"

Esta entidad celebrará una clásica verbena en su domicilio social Agustín Moreno, 135, la noche del 27 del corriente.

Con tal motivo se verificará un concurso, en el que se adjudicarán tres artísticos premios a las señoritas que mejor ataviadas se presenten. Los objetos serán designados mediante la intervención de un Jurado competente.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

R. I.  P. A.

La ltma. Señora

Doña María del Carmen de Jesús Cabrera Trillo Figueroa Fernández de Córdoba Barbero de Bustamante

Descansó en el Señor el día 20 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

El funeral que se celebre a las diez y media el día 26 en la iglesia parroquial de Santa Marina y todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la capilla de San Simón y San Judas de la Santa Iglesia Catedral, en dicha parroquia, Salesianos, Carmelitas Calzados, Santa Isabel de los Angeles, Santa Cruz y Capuchinas, las aplicarán en sufragio del alma de dicha ilustrísima señora.

Su desconsolado viudo don José de Bustamante, su hijo Pepito, su madre la ilustrísima señora doña Pilar Trillo Figueroa, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Pilar el alma de la finada.

Los Excmos. Sres. Obispos de Córdoba y Cádiz han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Noticias satisfactorias de Marruecos.-Hay dieciocho senadurías vitalicias vacantes.-Agasajos a los delegados franceses.-Toros en Albacete.

De Madrid

Madrid 25, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio

A las nueve y media de la noche terminó la reunión celebrada en la Presidencia por los vocales del Directorio.

El general Vallespinosa facilitó a la salida la referencia oficiosa.

Dijo que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Hacienda y Guerra y el director general de Administración local.

También asistió a la reunión el señor Milans y Camps, encargado de la liquidación de deudas de la Mancomunidad, para dar cuenta de su cometido y contestar a las preguntas de los vocales del Directorio.

Se despacharon asuntos de trámite de los departamentos antes citados.

También se trató en la reunión de los presupuestos, pues aunque ya aprobados habían de encajarse varias cantidades para acoplar los nuevos servicios creados y las nóminas de personal.

Una entrevista

El marqués de Magaz salió de la Presidencia para conferenciar con el señor Alvarado, presidente del Consejo superior bancario.

Noticias satisfactorias de Africa

Los generales del Directorio conferenciaron telefónicamente con el presidente, general Frimo de Rivera, comunicando éste noticias satisfactorias de Marruecos.

La conferencia franco-española

Los delegados de la conferencia franco-española permanecieron reunidos hasta las diez de la noche, continuando el estudio de temas.

Un niño atropellado por un automóvil

En la barriada de Tetuán de las Victorias y cuando se encontraban en el centro de la calle O'Donell, jugando varios niños de corta edad, cruzó un automóvil, atropellando al niño de cuatro años Manuel Gómez y causándole lesiones gravísimas.

El chófer fué detenido.

Inauguración de una Casa de Socorro

El subsecretario de Gobernación, el director general de Sanidad y el personal médico de la beneficencia asistieron a la inauguración de la Casa de Socorro instalada en el pueblo de Vallecas.

Se pronunciaron discursos elogiando el celo de las autoridades locales.

Senadurías vacantes

Con el fallecimiento del general Tovar, son 18 las vacantes de senadurías vitalicias producidas.

La sesión del Ayuntamiento

Se ha celebrado sesión en el Ayuntamiento con nada especial.

El señor González Armesua dió cuenta de los trabajos realizados por la comisión nombrada para lo relativo a la prolongación del paseo de la Castellana.

Se autorizó la instalación de una estación emisora de Radiotelefonía en el kiosco de Rosales, para transmitir los conciertos de la Banda Municipal.

Accidente de automóvil.-Un muerto y un herido

Cerca del pueblo de Parta, en la carretera de Madrid a Toledo, volcó un automóvil que circulaba a gran velocidad.

Iba ocupado el vehículo por Manuel Márquez Castillo, que lo conducía, y Gonzalo Guartello.

El primero de ellos resultó muerto y el segundo con gravísimas heridas.

Las víctimas de este suceso son agentes de una casa alemana de automóviles, que iban en viaje de propaganda.

En la sesión celebrada en la Diputación provincial se acordó interesar del Directorio que se instituya un patronato conservador en la iglesia de San Antonio de la Florida.

El príncipe de Asturias

El príncipe de Asturias almorzó en el Pardo.

A su regreso, recibió en Palacio una comisión de Valencia, que fué a cumplimentarle.

Los delegados técnicos franceses

Hoy se celebrará en la Rodadela del Retiro un te en honor de los delegados técnicos franceses.

Mañana serán obsequiados con una comida.

Peregrinos que regresan

De Lourdes han regresado en tres trenes numerosos peregrinos, que han asistido a aquel santuario.

De Provincias

Toros en Albacete

Albacete 24.—Los toros de Urcola fueron buenos.

Márquez estuvo bien con el capote y la muleta, aplaudido en banderillas y regular matando.

Belmonte, bien y regular.

Villalta, idem, idem.

BARCELONA

Vista de una causa por revelación de secretos

Barcelona 24.—En esta Audiencia sigue la vista de la causa por revelación de secretos de la Compañía de Tranvías.

Prestaron declaraciones el comisario de policía don Ramón Adicen y varios empleados.

Se efectuaron careos y declararon también los concejales Mariés y Duanor.

El acusador privado, señor Beltrán y Musitu, calificó los hechos como constitutivos de dos delitos: uno de revelación de secretos y otro de amenazas, pidiendo para cada procesado la pena de dos años y once meses de prisión y multa de 250 pesetas.

El defensor rebatió la tesis del acusador, abogando por la inconciencia de sus patrocinados.

Cambó se excusa

Barcelona 24.—El señor Cambó ha dirigido una carta a la Liga de defensa comercial, excusándose de no poder pronunciar una conferencia a causa de sus muchas ocupaciones.

Un incendio

Barcelona 24.—En la calle de la Independencia se produjo un incendio, que destruyó totalmente en pocas horas un bar establecido en dicha calle.

No ocurrieron desgracias personales. Las pérdidas materiales son de consideración.

Inauguración de escuelas

Barcelona 24.—Al pueblo de Orrius marchó el capitán general de la región, para asistir al acto inaugural de las escuelas públicas de dicha localidad.

Una cuchillada

Barcelona 24.—En la calle del Arco del Teatro, Luis Villa, de 58 años de edad, agredió con un cuchillo de grandes dimensiones a Emilio Cortado, por antiguos resentimientos.

Emilio sufrió una extensa y gravísima herida. El agresor fué detenido.

El asalto a la Caja de Ahorros de Badalona

Barcelona 24.—Mañana se verá la causa por el asalto a la Caja de Ahorros de Badalona contra José Aracil (a) Niño Roquillas, que actualmente sufre condena como autor del asalto al Banco de Tarrasa.

Pide el fiscal para el procesado la pena de tres años, ocho meses y un día.

Bacalao LABRADOR fresco superior

a Ptas. 1'40 kilo

Almacenes de MANUEL CASANOVA

Extraña agresión

Barcelona 24.—Encontrándose en la azotea de una casa de la calle de la Virgen de los Remedios tendiendo ropa la joven María Sánchez García, se sintió herida de un proyectil.

A los gritos de auxilio acudieron varios vecinos de la casa trasladando a la herida al dispensario de urgencia del barrio.

Los médicos le apreciaron una herida penetrante de arma de fuego de pronóstico reservado.

A pesar de las pesquisas realizadas por la policía se ignora aún de donde procedió el disparo.

De Marruecos

El "Jaime II"

Melilla 24.—A bordo del «Jaime II» llegó a esta plaza el director de la compañía trasatlántica señor Dómine, acompañado del duque de Bivona.

Un convoy

Melilla 24.—El vapor «España 5», remolcando varias barcas, ha llevado sin novedad convoyes a las plazas menores.

Convoy a Afrau

Melilla 24.—Desde la posición, de Dar Quebdani se ha llevado un convoy de aprovisionamiento a la posición de Afrau.

Las fuerzas que escoltaban el convoy, regresaron a la plaza sin novedad.

Enemigo rechazado

Fez 24.—En la región de Nardan, el enemigo reanudó sus ataques contra la línea francesa. Las tropas rechazaron al enemigo, causándole bajas.

Negociaciones de paz

Fez 24.—En la región de Nardan, la tribu de Ulad Mana, sometida entre otras fracciones, han comenzado a efectuar negociaciones de paz.

Grupos disidentes quemaron dos poblados de Ait Masof, que se habían sometido recientemente.

Las fuerzas francesas obligaron a los rebeldes a huir, refugiándose hacia el norte.

Del extranjero

Los que matan por hacer un favor

París 24.—El Tribunal de lo criminal del Departamento del Sena, dictó ayer sentencia condenando a dos años de prisión a Ana Levassor, que como se recordará mató a su hermana enferma, a ruegos de ésta y para que no sufriera más, toda vez que además era incurable.

Ana Levassor deberá cumplir íntegramente la pena señalada por no poder serle aplicada en este caso de condena condicional.

La gratitud de una dama

Nueva York 24.—Una anciana ha dejado al morir 400 dólares al cobrador de autobuses James Gracees.

Durante cinco años, el cobrador atendía a la señora, ayudándola a subir al carruaje y acompañándola, cuando se apeaba, hasta la acera.

La anciana, demostrando su gratitud a James, le deja dicho legado, haciendo mención de los buenos servicios que siempre le prestó.

Kiosco de la Fuensanta

Nueva empresa

Próxima apertura, con sensacionales números. Exquisitos géneros en el café.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.-Córdoba

Indio Rojo

ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MÁLAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

LA HERNIA

GRANDIOSO INVENTO

LA HERNIA (quebradura) no se cura RADICALMENTE en ninguna parte del mundo. Asegurar la Curación en los adultos, demuestra desconocer por completo el origen y proceso de la HERNIA. Solo la ignorancia puede atreverse a asegurar la CURACION.

El INSTITUTO MODERNO DE MADRID, plaza de SANTA ANA, 11, ÚNICO en ESPAÑA para el tratamiento científico de la HERNIA, garantiza la contención de la HERNIA más VOLUMINOSA y REBELDE con el GRAN INVENTO BRINSSON, y lo somete al examen de toda la clase médica. El sistema BRINSSON, permite los trabajos más rudos, EVITA los peligros, es invisible y el más científico de cuanto se conoce. LOS NIÑOS SE CURAN RADICALMENTE.

FAJA BRINSSON

MODELO especial y único para vientres VOLUMINOSOS, OPERADOS y DELICADOS. Recomendada por la clase médica para el estómago, riñón, hígado, matriz, etc., etc. LA FAJA BRINSSON, que no se parece a ninguna otra, se adapta como un guante y reduce el vientre más VOLUMINOSO. El especialista del INSTITUTO MODERNO estará en CÓRDOBA los días 26 y 27 actual, visitando en el HOTEL SIMON. El primer día, solo de cuatro a siete.

De interés general

Miguel Ortega Ruiz, dueño de la antigua Casa Miota, 11 Itamarinos finos, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha adquirido el local que actualmente ocupa el Banco Español de Crédito, y que muy en breve trasladará su establecimiento a dicha casa. A la vez participa que subarrienda una parte de local bajo, propio para comercios, oficinas o cosa análoga.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 25 de junio de 1925

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno monumental de la 2.ª jornada completa (cuatro partes) final de la gran película Robin de los bosques, por Douglas Fairbanks.—La gran película inglesa en cuatro partes, Carnaval. Exito extraordinario.

STADIUM TEATRO.

Función para hoy jueves 25 de junio de 1925

A las diez de la noche.—Estreno del sexto episodio de la superproducción en seis, La Rueda.—Exito de la notable y bellísima bailarina Manolita Marcos.—Exito de la reina de los cantos regionales, Lola Mansilla.—Durante las proyecciones escogidas composiciones por la orquesta.—Precios: Sillas, 0,50.—General, 0,25.

Los sordos oyen

La sordera vencida por la electricidad

El Aparato ACÚSTICO ALEMÁN (DEUTSCHE-AKUSTIK-APPARAT) es el ÚNICO en el mundo que por su científica construcción permite percibir EN EL ACTO los sonidos más débiles, consiguiendo CON SU USO reeducar el oído del paciente, amenerando su sordera con el ejercicio del órgano auditivo atrofiado y debilitado por falta de funcionamiento.

El Director del INSTITUTO MODERNO, ÚNICO Representante General de las Casas Constructoras Alemanas, ACABA DE REGRESAR de Alemania con NUEVOS MODELOS de aparatos «Gran Potencia» para TEATROS, CONFESIÓN, CONFERENCIAS y la ÚLTIMA CREACION alemana definitiva PARA LARGAS DISTANCIAS, con los cuales efectuará ENSAYOS EXTRAORDINARIOS en CÓRDOBA los días 26 y 27 del actual, en el HOTEL SIMÓN, de 10 a 1 y de 3 a 7 tarde. FOLLETOS GRATIS.

EL ACÚSTICO ALEMÁN, ES EL APARATO MÁS PERFECTO, CÓMODO Y CIENTIFICO DEL MUNDO.

La gran casa constructora del ACÚSTICO ALEMÁN, AVISA a su clientela española que sus AUTÉNTICOS aparatos sólo pueden ser vendidos en España por el INSTITUTO MODERNO de MADRID, plaza Príncipe Alfonso, 11 pral.

Córdoba, 26 y 27 actual, Hotel Simón.

El primer día, de 4 a 7 tarde.—El último día, 27, recibirá todo el día.

LA CENTRAL CARBONERA

Almacén de Carbones y Fábrica de Ovoides movida a vapor

Oficina: Librería, 22 y 24.—Teléfono 383.



Calidades y precios por quintal

Graso especial para fragua.	2,50
Idem Galleta llama larga	4,25
Idem en ovoides 1. ^a	3,75
Antracita Almendra 1. ^a	4,50
Idem Galleta	4,75
Cok metalúrgico.	4,50
Cok semigraso en ovoides.	3,50
Vegetal de encina	11,00

Los mejores carbones y los más baratos

Servicio a domicilio y fuera de la capital.

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMATICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor

Pregunte V. a quien tenga una.—Grandes facilidades de pago.—Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal

Representante en Córdoba y Jaen: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades.—Instrumentos para banda y orquesta.—Accesorios.—Gramófonos.—32 modelos diferentes.—Venta a plazos.

Administración principal de Correos de Córdoba

Cuadro de las horas de servicio al público en esta Administración con expresión de la entrada y salida de los correos, salida de los carteros para el reparto de la correspondencia y recogida de los buzones.

Horas de despacho

De	8'30 a	9'30
•	12 a	14 (1)
•	15 a	17 (1)
•	19 a	20'30

Entregas de valores, objetos asegurados y paquetes postales: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Correspondencia en apartado y lista: De 8'30 a 9'30 y 12 a 17. (1)

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11.

Admisión de valores, objetos asegurados, certificados, cartas, medicamentos y papeles de negocios: A todas las de despacho. Los domingos de 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 19'30 a 20'30. (1)

Id. de paquetes, postales, certificados, impresos y muestras: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Expendeduría de sellos. De 6,30 a 11, 12 a 17 y 19 a 20'30. Los domingos de 8'30 a 11 y 12 a 14.

Salida de los carteros para la distribución de la correspondencia: A las 8'30, 12 y 17. Los domingos a las 8'30.

Id. para la distribución de giros: A las 10.

Recogida de buzones: Los establecidos en la capital a las 8, 13 y 20; el de la principal 5 minutos antes de la salida de cada correo; los situados en la plaza de Cánovas y Gran Capitana las horas señaladas, más las de 19'30 y 21'15 y siempre que pasa el coche correo por dichos lugares, y los de las estaciones 10 minutos antes de la llegada de los trenes.

Giro postal

A partir del día 15 de Mayo quedan modificadas las horas de servicio en la siguiente forma:

Imposiciones: De 8'30 a 12'30 y de 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 8'30 a 11.

Pagos: De 10 a 13 y 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Distribución de giros a domicilio: Salida de los carteros a las 10 y 17'15.

Caja Postal de Ahorros: De 9 a 12'30. Los domingos de 9 a 11. No hay servicio los viernes de cada semana, ni las festividades de Año Nuevo, Jueves Santo, Ascensión, Corpus Christi y Navidad.

Secretaría y tarjetas de identidad: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11. Entrada de los correos en la Principal: Expresos de Málaga, Cádiz y Algeciras; Mixtos de Paradas, Almorchón, Sevilla y Madrid, expresos de Madrid-Algeciras y descendente Andalucía y líneas combinadas, a las 16'15.

Salida de los correos de la Principal: Mixtos para Almorchón, Paradas, Sevilla y Madrid; Expresos para Algeciras, expresos para Málaga, Cádiz y líneas combinadas, los cinco primeros a las 0'30 horas y los segundos a las 5 horas. Correos para Cadiz, Málaga, Paradas y líneas combinadas, a las 10 horas. Correos para Madrid, Almorchón y líneas combinadas y Carreta para Sevilla, a las 15 horas. Expresos para Madrid y Algeciras-Madrid, a las 22 horas.

(1) Este servicio, cuando es irregular la llegada de los correos, se suspende con el público durante la recepción y despacho de aquellos. Los días festivos se consideran como domingos a los efectos de las horas de servicio.